

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA — AVISOS Y NOTICIAS

Número suizo
Id. atrasado

Esta edición ha sido confeccionada antes de las doce de la noche del sábado

DE NUESTRO CORRESPONSAL

Desde Londres

Una batalla en la City

Al escribir nuestra última correspondencia no podíamos imaginarnos el terrible desenlace que tendrían los hechos a que en ella nos referíamos.

Desde 1780 en que las tropas salieron a la calle para suprimir unos disturbios no había vuelto a pasar nada en Londres parecido a las escenas de esta mañana y tarde.

La metrópoli inglesa es muy grande, cuenta de cinco a siete millones de habitantes, sin embargo, la policía consiguió descubrir a los criminales que hace algunas semanas les causaron cinco bajas.

Día tras día, detalle tras detalle, los detectives iban desenmarañando la madeja de misterio que rodeaba a varios extranjeros, supuestos asesinos de los tres guardias en Cutler Street que como ya deben saber nuestros lectores habían desaparecido como por encanto sin que nadie pudiera descubrir su paradero.

Por fin, parece que ayer noche los policías averiguaron donde se escondían los malhechores y rodeando a la casa trataron de forzar la entrada para cogerlos con vida; pero una verdadera lluvia de balas les obligó a retirarse, con uno de sus hombres herido en el pecho.

Entonces para no sacrificar más vidas inútilmente se estableció un cordón y llamando a una compañía de tiradores escoceses, desde las casas inmediatas abrieron fuego sobre las puertas y ventanas del piso ocupado por los dos asesinos.

Entre tanto imagine el lector las multitudes que se reunieron en las calles inmediatas para contemplar la batalla.

Desde la casa sitiada los criminales hacían fuego sobre todo lo que se les ponía a tiro, incluso mataron un perro que pasaba. Por su parte los soldados no cesaban en sus descargas hasta que la casa empezó a arder.

Vinieron los bomberos y se les dijo que aguardaran contemplando como se quemaban todos los pisos uno tras otro para ver si las fieras salían de la madriguera.

El fuego acabó su obra demoliendo techumbres sin que nadie escapara de la casa. Los dos asesinos, antes de entregarse se habían suicidado. Sus cuerpos se encontraron en una habitación trasera, desfigurados completamente.

En resumen, muertos ó vivos, la policía ha cogido los criminales que les mataron tres compañeros, llegando a herir entre entonces y hoy, más de seis. Les ha costado caro, se ha tenido que quemar una casa entera y concentrarse centenares de guardias pero la justicia ha dejado caer su mano de hierro sobre las dos fieras eliminándolas de la sociedad.

Porqué será que en Barcelona donde tantos infelices guardias han sido despedazados por bombas, sus compañeros aún no han sabido vengarles? Londres es bastante más grande y las multitudes mucho más variadas; y sin embargo, a la primera de cambio se aniquila a los malhechores.

Porque precisamente estos eran anarquistas. Su persecución ha dado lugar al descubrimiento de un taller para preparar bombas. Aunque las bombas que en el se preparaban no debían depositarse aquí, porque quizá a la primera que hubiese estallado se hubiera cogido a todos los que en otras ciudades por desgracia nuestra pueden encontrarse en el oficio no tan sólo de prepararlas sino de colocarlas impunemente.

Ernesto ESCALAS.

3-1-1911.

Las volubles mujeres

Cuento

(Arreglado expresamente del francés por LA ALMUDAINA.)

MOMOLOGO.—(Una joven entra llorando.)

Todo está perdido... roto. Mi matrimonio no se realiza ya. No será su mujer, nunca, jamás. ¡Ah! Es muy triste.

Yo que me veía ya, subiendo los peldaños de la Alcaldía del brazo de su padre. (Confidencialmente.) Había visto ya al conserje para que pusiera los más hermosos tapices... Y, luego, pataplum; nada, nada.

Estameñana, una carta glacial de sus padres participando a los míos la ruptura. Y todo por nada, por una bagatela. ¡Oh! porqué.

Días pasados, estábamos reunidas buen número de amigas.

Entonces, como ellas se ríesen de mí, diciendo que yo sería desgraciada en el matrimonio, que mi marido haría de mí todo lo que quisiera, quise hacerme la valiente y les dije: «Andéis equivocadas, yo sé lo que es un hombre y a mí marido le haré marchar sobre la punta de la nariz».

¡Helo aquí helo aquí a mi criminal! Con sideren Vds. que yo no sabía lo que decía... buscaba solamente un efecto de palabras para imponerme a mis compañeros. Quería solamente que ellas lo creyesen... Logré lo que deseaba, pero pago ahora cara la victoria.

La gordiflora Julia, que no puede ver me desde que sabe mi boda... porqué amaba a Jorge y Jorge no la hacía caso —ha repetido mis palabras y las ha hecho llegar a oídos de los padres de mi prometido.

(Muy nerviosa.) Y lo que es peor, es que esos imbéciles se lo han creído; y otros no lo hubierais creído, señoras y caballeros, porque vosotros no tenéis un pelo de tontos.

Ellas han obligado a Jorge a que me olvide.

(Reflexionando.) Me importa un bledo, no debía amarme mucho, cuando ha podido olvidarme tan pronto... Después de todo, acaso sea mejor, y Julia, sin querer, me habrá hecho un buen servicio: mañana mismo irá a darle las gracias. (Alegre.) Se incomodará de ver cómo he tomado la cosa, alegremente. Y después la diré, indiferente: (desdeñosa) «Ta lo dejo, puedes tomarlo.» (Frisvola) ¡Bah! No hubiera sido feliz con un hombre que no me ama. Y luego... no me hacen falta novios. Uno que se pierde, diez que se encuentran... sobre todo (coqueta) cuando uno es como yo, pues sin engañarme, pudo decir que soy una mujer bien formada... Miradme con alguna detención. (se coloca de perfil y de frente, estirándose) ¿Estoy bien cortada?... ¿y mi talle no es fino? (victoriosamente) ¿puede coger entre las manos... ¿y mi rostro, no es verdad, que no está mal?

Por más que me digéis lo contrario, no os creería.

En la calle—aunque vaya con los ojos bajos como una joven bien educada—veo muy bien las miradas que me dirigen los hombres.

(Concluyendo con un suspiro) ¡Ah! Si, yo hubiera sido lindamente perjudicada si el matrimonio se hubiera realizado, porque después de todo, el el novio no tenía nada de extraordinario. Es insignificante tanto en lo moral como en lo físico. Es de una talla que no pasa del justo medio; delgado como una horquilla; sus cabellos como bayetas de tambor, (á medida que describe se anima y se divierte), sus ojos dos bolas de lotería, su frente fugitiva como una bola de billar, su nariz levantada hasta tal punto que llora dentro de ella; su boca se diría de una rana; sus labios, un mostrador de carnicero, su mentón una barba de vieje, su piel parece de la raza amarilla. ¡Ah! Es feo, descaradamente feo; no es elegante, no es presentable, y ¡yo tonta que no me había aperchido. ¡Si era bobal! ¿Dónde tenía la cabeza? Ha sido preciso este dichoso acontecimiento para descubrir que él era indigno de mí. (Si hasta fuera inteligente)

¡Pero no, mil veces; es una bestia, una bestia que come heno!

(Le entregan una carta que abre nerviosamente, después de haber reconocido la letra del sobre. Durante la lectura su rostro revela una violenta sorpresa.) ¡Ah!... ¡Dios mío!... Jorge que me escribe...

«Señorita, no puedo decididamente olvidarlos. Es preciso que os vuelva a ver esta tarde. Espero que me daréis las explicaciones necesarias sobre vuestras palabras.

¿Quien os ama firmemente...» ¡Ah! ¡que es de galante! (Con una alegre volubilidad.) Si era lo que debía que esperar... Si, cierto, yo le daré todas las explicaciones que pedirá y muchas más. ¡Ah! la gordiflora Julia, ¡Ah! Quería robarme el novio. ¡Desde hoy pondré mucho cuidado en mis palabras!

Quiero que él esté contento, que me ame con locura, con gran locura, que esté siempre a mis pies, (firmemente.) ¡Sabe decir cosas tan lindas! ¡Tiene tanto spirit!

Es que se ve que siente lo que dice. ¡Tiene un corazón este muchacho! Estoy segura de ser feliz a su lado.

¡Y puedo mostrarse orgullosa de ser su mujer! Inteligencia, buen físico, con unos ojos dulces como caricias, una nariz picarresca y unos labios hechos para besar.

Y después, es alto, fuerte, esbelto, elegante.

Y sus bigotes, ¡ah! ¡sus bigotes! Vd. caballero, que sonreí, no son los de Vd. comparables a los suyos. ¡Ah! Ya veo que es: Vd. habrá oído a alguna parlachina, a alguna tonta que habrá dicho que Jorge no tiene nada de extraordinario, que era tonto, hasta imbécil.

Pues bien, decide que habla así por envidia. Porque Jorge no la ama.

Veáme Vd., á mí, que cuando amo, amo por toda la vida. No cambio jamás. (Da un pequeño grito, como si recordara un deber imperioso) ¡Ah! pero ahora que recuerdo. Vds. me hacen charlar... Jorge va á llegar dentro algunos minutos y no estoy preparada para recibirle.

Con tal que me encuentre aún bastante hermosa... me voy á perfumar lindamente, y después á ponerme todas mis alhejas y después... todo lo que encontraré... ¡le amo tanto! ¡mi dicha es inmensal! (Se retira saltando ligera y contenta.)

J. GERMAIN.

PALMA

Ha quedado constituida la Junta Directiva de la nueva sociedad El Recreo, instalada en Son Sañeret en la forma siguiente:

Presidente.—Don Enrique Vaño.

Vice-Presidente.—Don Amado Torres.

Secretario.—Don Gabriel Sabrafin.

Vice Secretario.—Don Jaime Guasp.

Contador.—Don Pedro Llinás.

Depositario.—Don Juan Muntaner.

Vocales.—Don Miguel Llinás, don Jaime Mir, don Francisco Quejgas, don Rafael Borrás, don José Bonnin y don José Lina.

El día 12 del actual se celebrará en la planta baja de la Delegación de Hacienda, la subasta para la venta de un carro, un caballo y las guarderías de este, apresados con tabaco de contrabando.

La subasta se verificará en un solo lote bajo el tipo de 177 pesetas.

En el sorteo de los objetos con que don Juan Casasayas, dueño de la confitería de la calle de Brossa, obsequió á sus parroquianos, han salido premiados los siguientes: Primera suerte, número 1261; segunda id., número 1613; tercera id., número 865; cuarta id., número 995 y quinta id., número 1006.

La guardia civil del puesto de Palma da cuenta de haber denunciado al señor Alcalde á un individuo, por infracción de la ley de carreteras.

En la mañana de ayer un individuo que estaba arreglando unos cristales, tuvo la desgracia de apoyar la mano en uno de ellos, rompiéndolo con tan mala suerte que se produjo varias heridas.

Acudió á la casa de socorro donde fué curado.

Por la policía fué ayer puesta á disposición del Juzgado un individuo presunto autor de haber sustraído unas prendas de vestir de una casa de la calle de la Portella.

La Juventud Republicana radical, celebrará esta noche á las 8 y media en el local del Centro republicano, una velada literario-musical en la que tomarán parte conocidos aficionados y el coro republicano, terminando con algunos bailes.

Por Marina de guerra y de la Compañía se ha apresado en Santafy un falucho con 21 bultos y 5 cajas tabaco de contrabando.

Por orden del Ministro de la Gobernación, de fecha 31 de Diciembre último, cesaron en sus cargos de celadores-marineros interinos de la Estación Marítima Sanitaria de Mahón, don Francisco Escudero, don Juan Capistrano, don Gaspar Ferragut y don Gabriel Enseñat.

Vemos que anteaer se efectuó la bendición de un nuevo Oratorio en el predio Son Sigalrestaurado por su propietario nuestro distinguido amigo don Ricardo Roca.

La ceremonia de la bendición de una preciosa imagen de Nuestra Señora de Lourdes, la celebró el Muy I. Sr. D. Luis Gamundi, canónigo de nuestra Santa Iglesia Catedral Basílica, pronunciando una sentida plática alusiva al acto.

La huelga de curtidores

Otro mita suspendido

El Gobernador civil de la provincia suspendió ayer otro mitin que intentaban celebrar á las nueve de la noche en el local Centro de Unión Republicana.

Nos manifestó dicha autoridad que se había visto obligado á tomar nuevamente dicha determinación porque según la comunicación recibida uno de los objetos del mitin era «rotar de la parcialidad y atropellos cometidos por las autoridades en contra de los huelguistas» y claro está, dijo, que no puedo autorizar la celebración de actos que están en pugna con las leyes.

Hubiera autorizado el acto nos añado, si su objeto hubiera sido para tratar de la huelga.

Hablado con el señor De Lacerda

Hablado nuevamente con dicha autoridad acerca de la hoja publicada por los huelguistas nos manifestó que á la pena que le habían producido las inexactitudes estampadas en la misma, le había la alta satisfacción de haber recibido la visita de distinguidas personalidades felicitándole por su gestión en el asunto de la huelga de curtidores.

Conocida y juzgada está mi conducta y si precisamente por algo he pecado ha sido de leñidad á favor de los huelguistas.

Al iniciarse la huelga procuré solucionarla proponiendo distintos medios que no fueron aceptados unas veces por los obreros y otras por los patronos.

Claro está que ante esta actitud debía adoptar, como adopté, todas aquellas medidas encaminadas á garantizar la libertad del trabajo.

A pesar de ello se cometieron por los huelguistas diversos actos, como el del vuelco de un carretón en la carretera de Manacor, la agresión á un

agente de mi tutoría, otra contra un obrero esquilol en la plaza de Mercadal, otra contra un guardia municipal y otras que enumeró y no recordamos, las cuales nos dijo, quedaron impunes por consideración á los huelguistas.

Pero no debía permitir que se repitieran actos de esta índole y á este fin movicé la guardia civil y la policía para que garantizara la libertad del trabajo.

Logré restablecer la tranquilidad y volví á retirar la fuerza, pero á los pocos días ocurrió la agresión cometida contra el esquilol Diego Avellán y como no podía de menos, ordené la detención de aquellos que fueron denunciados por el propio agredido y sin embargo de mi benignidad se me acusa de parcial.

MI gestión pues en este asunto como en los demás actos del Gobierno lasometo á la opinión pública sensata é imparcial esperando su fallo.

Terminó diciéndonos seguiré como hasta aquí atemperándome á la más recta justicia.

Comunicaciones marítimas

Ayer tomó posesión de primer oficial del vapor Miramar don Jaime Mulet, piloto que hasta ahora ha sido del vapor Mallorca.

También ha tomado posesión de capitán del vapor Mallorca, don Juan Amengual, capitán hasta el presente del vapor Balear.

Igualmente ha ascendido y trasladado al vapor Mallorca, el primer maquinista del vapor Balear señor Piñá.

El primer maquinista del vapor Cataluña señor Serra, ha sido ascendido y trasladado al vapor Balear.

Ha sido ascendido y trasladado al vapor Lulio, el primer maquinista del vapor Ciudad de Palma, señor Vives.

También ha tomado posesión de capitán del vapor Cataluña don Luis Orell, capitán hasta el presente del vapor Isleño y de primer maquinista del Cataluña el señor Vich, que navegaba en el Miramar.

También ha sido ascendido y trasladado al vapor Balear el capitán que hasta el presente ha sido del vapor Cataluña don Juan Sabater.

Esta mañana saldrá para Marsella el vapor Balear. Lo mandará interinamente el capitán del Cataluña señor Orell, por enfermedad del señor Sabater.

Notas municipales

Los asuntos puestos á la orden del día para ser discutidos en la sesión que debe celebrarse el lunes el Ayuntamiento son entre otros los siguientes:

Dos oficios del señor Gobernador civil autorizando la ejecución de los presupuestos ordinario y especial de ensanche para 1911.

Id. Id. de la Diputación provincial participando la aprobación de los presupuestos especiales de la Academia de Bellas Artes y de la Escuela de Artes é Industrias.

Ocho dictámenes autorizando para efectuar obras á D. Rafael Morey, D. Sebastián Sallaster, don Sebastián Palmer, don José Riera, don Antonio Lladó, don Monserrat Figuerola, don Miguel Olliver y don Francisco Pellicer.

Otro proponiendo la construcción de una alcantarilla desde frente la calle San Fello, en la Plaza de la Constitución hasta enlazar con la calle de la Unión.

Otro referente á la colocación de una verja en el muro de cerca unido al edificio de la Lonja.

Otro para que se convoque por segunda vez la subasta sobre licencias para construcciones y emplazamiento para motores.

Sometiendo á la aprobación la relación de preceptores de agua potable de los depósitos públicos de la calle de Palacio y de San Pedro.

Dictamen referente á la subasta para manutención de los caballos de la guardia municipal.

Otro sobre la ceremonia que deberá seguir la corporación en caso de fallecimiento de algún señor Concejal.

Relación de los mayores contribuyentes que deben formar la Junta para la elección de compromisarios.

Otro ídem exposición al Gobierno sobre emplazamiento del Hospital Militar.

Durante la semana próxima estará encargado del servicio Gobierno y Policía, don José Sabater; del de Fomento y Beneficencia, don Andrés Riera; del de Alabrado, don Juan Bautista Font y del de ensanche, don Antonio Pianas.

En la Secretaría del Ayuntamiento se halla expuesto al público á efectos de reclamación, el expediente instruido con motivo de la solicitud presentada por don Antonio Marqués, pidiendo permiso para sustituir por otro, el motor de 30 caballos de fuerza que tiene instalado en su fábrica de tejidos situado en Son Sañeret del Ensanche de esta ciudad.

Del Ejército

Presupuesto de la Guardia Civil.—Se aumentan en 500 pesetas anuales los sueldos de los Tenientes coroneles y comandantes y en 92'25 pesetas también

anuales los haberes de las clases é individuos de tropa á razón de 0'25 diarios.

Crédito para el abono del 10 por ciento en los haberes de los sergentes y gratificación de vestuario y aquino á los de este empleo que ascienden á 2.º Tenientes (E. R.) á razón de 250 pesetas cada uno.

En los Juegos florales celebrados por el Casal Catalá de Buenos Aires ha obtenido el segundo accésit don Antonio Ollari y Llach, secretario que fué del Centre Catalá de Palma.

Ha tomado posesión de la escuela pública de niños de Artá nuestro amigo don Pedro Tous Nicolau.

De Mahón, llegaron ayer en el vapor «Isa de Menorca», don Francisco Mas, don Simón Vidal, don Matias Tomás, don Pedro Pons y don Luis Victory é hijo.

Anteaer falleció, después de larga enfermedad don Julián Llinás, primer maquinista que fué durante varios años del vapor «Cataluña».

Al acto del entierro asistió numerosa concurrencia.

Descanse en paz: Reciba su familia nuestro pésame.

Para Barcelona, salieron anoche en el vapor «Miramar», don Antonio Castañer, don Luis Zaforteza, don Rafael Blanes, don Gabriel Vanrell y señora, don Andrés Barceló, don Luis Gisbert, don Fausto Gual, don Benjamín García, don Nicolás Pizá, don Bartolomé Garau, don Antonio Sanchez y don Juan Soler.

De Argel, llegaron ayer en el vapor «Miramar», don Julio Daurces, don Arturo Nacher, don José Alvarez, don Elias Rodero y don Antonio Maimó.

De Barcelona, llegaron ayer en el vapor «Jaime II», don Domingo Sánchez, don Bartolomé Madalena y señora, don Alfredo Liompart, don Emilio Liompart y señora, don José Jordán, don José Bertrán, don Eusebio Lopez, don José Ferrer, don Francisco Beltrán, don Manuel Cerdó, don Francisco Ripoll, don J. García, don José Gisbert, don Juan Sala, don Ernesto Homs, don José Vilamata, don Manuel Bofill, don José Puigcerver y don Manuel de Choptea.

Anoche salió para Barcelona, en el vapor «Miramar», el Vicario general de esta diócesis don Antonio M. Alcover.

Se halla guardando cama, el capitán de vapor «Balear» señor Sabater.

Desearnos su pronto restablecimiento.

Ha sido nombrado nuevamente, por el Ilmo. señor Obispo de esta Diócesis, Consejero del «Círculo de Obreros Católicos» de esta ciudad el M. I. señor Canónigo Archivero de esta Santa Iglesia Catedral, don José Miralles.

Ayer llegó en el vapor correo de Barcelona el capitán de Infantería don Emilio March, hijo del Capitán General de estas islas.

Leemos en un telegrama que publica «La Vanguardia» de Barcelona.

«Según se dice, el señor Rosselló no acepta el cargo de consejero de la comisión permanente de Instrucción pública.»

En esta Escuela de Artes é Industrias se ha recibido la credencial del nombramiento de Profesora de corte de dicha escuela á favor de la señora doña Catalina Salvá de Oltra.

La creación de esta plaza débese, como es sabido, á las activas gestiones de nuestro representante en cortes singularmente á las del Senador señor Marqués de la Cenya y del Diputado señor Valenzuela.

Además la nueva profesora señora Salvá ha recibido un retrato, de gran tamaño, de SS. MM. Don Alfonso y Doña Victoria, regalo de éstos con destino á la Escuela de Artes é Industrias.

Nombramiento de Archivero Municipal

En la orden del día para la sesión que celebrará mañana el Ayuntamiento figura un dictamen de la Comisión de Gobierno y Policía proponiendo el nombramiento de Archivero Municipal.

La minoría de la referida Comisión ha formulado un voto particular en contra del dictamen de la mayoría de la misma proponiendo el nombramiento por entender que las razones en que se funda la mayoría carecen de base legal considerando que por Real decreto de 15 de Noviembre de 1909 quedaron derogadas las disposiciones anteriores que obligaban á los

Ayuntamientos á tener un Archivero.

Termina el voto particular proponiendo que no se modifique el servicio del Archivo Municipal y que la cantidad consignada para este servicio se distribuya ya creando un plaza de Archivero auxiliar ya renumerando todo el personal digno de esta distinción.

Firman dicho voto particular los concejales señores Obrador y Villalonga.

De Sanidad

Por el ministerio de la Gobernación se ha dictado una real orden disponiendo lo siguiente:

1.º Que por la Inspección general de Sanidad interior se formule un cuestionario, el que deberán ajustar las Juntas de Sanidad de los pueblos, para la redacción de un informe sanitario del término municipal, que al alcalde respectivo deberá enviar á aquel centro en el plazo que se le señale.

2.º Que, si dicho efecto, tan pronto como se interese por la Inspección general de Sanidad el cumplimiento de los servicios expresados, sean convocadas las referidas juntas por los respectivos presidentes y, con la debida asistencia del Inspector municipal, procedan al nombramiento de una ponencia, de la que formará parte este funcionario, que emitirá informe sanitario con arreglo al cuestionario expresado.

3.º Ultimado el informe y aprobado por la referida Junta, será enviado por el alcalde á la Inspección general de Sanidad exterior, á la que se halla encomendada la recopilación de los trabajos estadísticos.

4.º Que de dicho informe sanitario quede una copia archivada en el Ayuntamiento, por si fuera necesario reproducir ó rectificar alguno de los conceptos que se expresen en el mismo.

Velada en la Asistencia Palmesana

Velada que para soles de los señores socios y sus familias se celebrará en los salones de la Asistencia Palmesana hoy domingo 8 de Enero de 1911.

Empezará á las 8 y media de la noche.

He aquí el programa:

1.º Monólogo «El prestigitor» de desempeñado por el aficionado don Buenaventura Fuster.

2.º «Princesa del Dollar» y «Conde de Luxemburgo» por el aplaudido terceto de Leud bandarra y guitarra de los Hnos. Saletas y el señor Perelló.

3.º El borracho de «Los falsos Dioses» por los señores Eudols y Agullo.

4.º Romanza por el señor Fuster (B) Che cosa é dio (Arnu) acompañado al piano por el señor Miralles.

5.º «Mi Patria», gran fantasía española del maestro (A. Gano) ejecutada á guitarra por el señor Saletas (J).

6.º Monólogo «La Huelga de los Herreros» por el aficionado (M).

7.º La sinfonía de la Opera «Campanones» por el terceto acompañado por el profesor señor Miralles.

8.º Monólogo «El Tenor de la Marina» á toda orquesta ejecutada por un aficionado al «Bel canto».

Segunda parte

La compondrán varios bailes por la orquesta que dirige el señor Agullo la cual ejecutará los más modernos entre ellos Schotis de «La Moza de Muñes» Valses «Conde de Luxemburgo» y «Vida Alegre».

Auxiliares femeninos de telégrafos

Por real orden del ministro de la Gobernación se ha dispuesto que la colocación de las auxiliares femeninos de tercera clase de Telégrafos, se haga según la puntuación obtenida en la relación publicada en la Gaceta de Madrid, de 29 de Octubre último, hasta completar el número de vacantes que existen, pero teniendo en cuenta que la mitad de ellas sean parientas de funcionarios del cuerpo, y la otra mitad de las que no tengan esta condición siempre dentro de la calificación obtenida, de manera que se signal orden correlativo de la indicada relación, hasta llegar á un número en que ya se hubieran incluido la mitad de unas ó otras, completando entonces el total de las vacantes con las parientas ó extrañas, según proceda, para llegar á obtener la mitad de cada clase.

Por otra real orden se aprueba el escalfón de las mujeres telegrafistas que se publica en la Gaceta concediéndose el plazo reglamentario de treinta días, para que las interesadas puedan formular las reclamaciones que estimen oportunas.

El escalfón se ha formado teniendo en cuenta las distintas procedencias de las referidas auxiliares femeninos, las

Importantisimo para el público HERNIADOS, QUEBRADOS, LEED

Llegará a esta ciudad, hospedándose en la Fonda del Vapor, Veri 19, donde permanecerá solamente el próximo sábado día 14 de Enero, el reputado ortopedista de Barcelona Don Luis G. Torrent, autor de los acreditados braguetos Cuadruple y Triple Regulador que tantas curaciones de hernias ha realizado y de los cuales hacen constar la recomendación de los eminentes médicos convencidos de que real y positivamente aventajan en mucho a todos los demás sistemas conocidos.

Está plenamente demostrado que el quebrado que no se cura con tan maravillosos braguetos no se cura con ningún otro, pues nadie, absolutamente nadie, puede ofrecer las garantías mejores que las que ofrece la conocida casa Torrent de Barcelona. Los braguetos del especialista Torrent no molestan ni hacen bulto, quedando amoldados como un guante, pudiendo el paciente hacer libremente todos los movimientos sin sentir estorbo ni sufrimiento de ninguna clase y sin temor a que el aparato se mueva para nada, pues permanece siempre fijo sobre la parte herniada hasta su completa curación. HOMBRES, MUJERES Y NIÑOS DEBEN USARLOS.

Construcción especial de toda clase de aparatos ortopédicos para la curación de las desviaciones de las piernas, pies, columna vertebral, pecho, espalda, cabeza y en general todos los defectos de conformación del cuerpo humano FAJAS VENTRALES DE GRANDES RESULTADOS.

NOTA.—Téngase presente que el especialista Torrent estará en Palma únicamente el próximo sábado día 14 de Enero en la Fonda del Vapor, calle de Veri, donde podrán consultarle todas cuantas personas lo deseen.

Los que no aprovechen este día tendrán que dirigirse a su consultorio de Barcelona Unión, 13.

GRANDES ALMACENES San José GRAN BARATURA EN TODOS LOS ARTICULOS POR FINAL DE TEMPORADA



Optica Norteamericana LO MAS NUEVO COMODO Y ELEGANTE DEPOSITO: CASA LASSALLE San Nicolás, 31

Motor-Gardner & Sons-20 ph.

para petróleo ó bencina, con cambio de marcha y hélice, recibido á últimos de 1909, ha trabajado muy poco, se cederá á mitad de precio. Razón Rambla de los Estudios, 3, Barcelona.

fechas en que empezaron ha prestar servicio, sin haberlo interrumpido, y dentro de las que lo efectuaron en igual día, las de su nacimiento de mayor á menor, y las fechas de la última posesión en aquellas que, por unas ú otras razones, causaron baja anteriormente, puesto que al cesar no habian creado derecho alguno, y por último, los mayores sueldos que tenian asignados para las procedentes de redes telefónicas que pasaron á depender del Estado.

Audiencia Jurados

En el sorteo celebrado en esta Audiencia por designar á los señores Jurados que deben intervenir en las causas que han de verse en el presente cuatrimestre, correspondió á los señores siguientes:

Partido de Mahón Cabezas de familia

D. Bernardo Villalonga Selom, Alayor don José Sintes Salcedo, Mahón, Cos Gacia 141; don Francisco Pons Carreteras, id. Nueva 37; don Martin Coll Gomis, id. Luna 28; don Gabriel Tuzó Galabert, id. Isabel II 52; don Ramón Homs Servitja, Villacarlos; don José Fábregas Vincent, id. don Juan Cardona Fullana, Ferrerías; don Rafael Sijtes Saura, Mahón, Moreras 31; don Juan Riu de Vents Morillo, id. Daya 40; don Pedro Pons Anglada, id. Arriavete; don Bartolomé Vidal Pons, San Luis; don José Andreu Jener, Mercaderes; don Martin Timoner Salom, Alayor; don José Albert Gahona, Mahón, Isabel II 7; don Juan Sans Delmado, id. P. Príncipe 18; don José Hernández Ferrer, Ciudadela; don Vicente Sintes Cardona, Mahón Cardona y Orla 24; don Juan Mateo Gormán, id. Deja 41 don Gabriel Orla Vidal, San Luis.

Capacidades

D. José Benejam Oliver, Ciudadela; don Angel Ruiz Pabio, id.; don Pedro Puig Comas, Villacarlos; don Bernardino Pons Fabregues, Mahón Infanta 15; don Antonio Vincent Victor, id. Puente Castillo; don Gabriel Campa Mercaderes; don Lorenzo Pons Orla; id. don Joaquín Campa Riera, id. don Pedro Villalonga Sintes, Alayor; don Juan Petrus Petrus, id. don Bonifacio Iñiguez Iñiguez, Mahón, San Roque; don Lorenzo Pons Marqués, id. Anuncivay 1; don Pablo Pons Riu de Vents, Ferrerías; don Antonio Blanch Pascual, Mahón, Bestión 38; don Miguel Preto Pons, Villacarlos; don Pedro Villalonga Carreteras, id.

Supernumerarios—Cabezas de familia

D. José Nives Coll, Mahón, Arriavete don Francisco Timoner Gurnés, id. Casullo 29; don Marcelino Bercell Blabau, id. Nueva 31; don Juan Comellas Seguí, id. Moreras 37.

Capacidades

D. Francisco Tuzó Galabert, Mahón Prieto y Centes 64; don José Escudero Maben, id. San Roque 9.

Notas del mar

Movimiento de buques en este puerto durante el día de ayer:

Entradas: A las seis de la mañana, de Mahón, vapor «Isla de Menorca», con la correspondencia, pasaje y carga.

A las seis y media de la mañana, de Argel, vapor «Miramar», con la correspondencia, pasaje y carga.

A las siete de la mañana, de Barcelona, vapor «Jaime II», con la correspondencia, pasaje y carga.

A las ocho de la mañana, de Valencia, vapor «Santa Ana», con cereales.

Salidas: A las ocho de la mañana, para Barcelona, bergantín goleta «M. B.» con efectos.

A las doce de la mañana, para Valencia, vapor «Santa Ana», con cereales.

TELEGRAMAS

POLÍTICA

Madrid 7 á las 2

Banquete á Alonso Castriño Se prepara un banquete iniciado por el Casino de Madrid para obsequiar al señor Alonso Castriño por su nombramiento de ministro de la Gobernación.

Madrid 7 á las 18

Weyler en Madrid.—Conferenciado con Gasset.—La situación de Barcelona El general Weyler que se encuentra en Madrid ha conferenciado largamente con el señor Gasset y otros ministros habiéndoles de la situación de Barcelona que la cree el general mucho mejor actualmente. Mañana regresará el general Weyler á Barcelona.

Una nota de la conjunción republicana sobre la actitud de los radicales catalanes El comité de conjunción republicano-socialista ha facilitado una nota en la que se ratifican en definitiva los acuerdos de 29 de Diciembre sobre los asuntos debatidos en el Congreso referente al Ayuntamiento de Barcelona.

Se lamenta en dicha nota que los radicales olvidaran la disciplina desoyendo el cortés requerimiento que se les dirigió. Sesión borrascosa en el Ayuntamiento de Bilbao Comunican de Bilbao que anoche se celebró una sesión borrascosa en el Municipio. Al tratarse de la reposición del Director del Monte de Piedad, acusado de falsificar el balance, las derechas y las izquierdas se increparon continuamente, promoviéndose un gran escándalo.

Censúrase la actitud que ha mantenido en este asunto el Alcalde. Inauguración de un Círculo radical Dicen de Bilbao que se ha verificado la inauguración de un Círculo radical en aquella población.

Pronunciaron breves discursos los diputados señores Albornoz, Salillas y Lerroux. Remisión de moneda española á Cuba Comunican de La Coruña que desde aquella población se han enviado al Banco Nacional Cubano 39 cajas conteniendo las siguientes cantidades: 25 000 pesetas en monedas de dos reales, 15 000 pesetas en monedas de un real, 15 000 pesetas en monedas de diez céntimos y 15 000 pesetas en monedas de cinco céntimos. Dichas monedas han sido recogidas por los banqueros y comerciantes de aquella población á costa de grandes esfuerzos. Se remiten dichas monedas á Cuba porque dicen que la moneda española sobrepuja y es más solicitada que la moneda yanqui.

COTIZACIONES

Madrid 7 á las 18'00

Table with 2 columns: Item and Price. Includes Interior contado (84'90), Interior fin de mes (85'05), Amortizable 5 p. (102'05), Amortizable nueve (92'75), Banco de España (455'00), Compañía Tabacalera (341'00), Francés (7'45), Libras (27'17), Exterior (94'23).

NOTICIAS SUELTAS

Madrid 7 á las 2

Las huelgas de Almería y Barcelona Comunican de Almería que se han declarado en huelga cincuenta barcos del puerto de aquella población.

Los huelguistas piden aumento de jornal. La huelga carece de importancia y sus sostenedores se mantienen en actitud pacífica.

Noticias recibidas de Barcelona dicen que los carros de transporte siguen circulando y que los descargadores del puerto han acudido al trabajo.

La situación de la huelga mejora visiblemente. Propuestas de recompensas terminadas Afímase que están terminadas las propuestas de recompensas hechas con motivo de los brillantes hechos de armas durante la campaña de Melilla, pues S. M. el Rey ha querido llegar á esta plaza después de estar en ella todo salado.

Esto no servirá para prejuzgar los expedientes instruidos para mejoras de recompensas. Reparto de juguetes en Valencia Los gimnastas que trabajan en el Teatro Apolo de Valencia se trasladaron al Hospital repartiendo juguetes á los niños enfermos los cuales se mostraron satisfachismos.

Los clowns han hecho un divertido ejercicio ante los niños enfermos que han agredido aquella racha de alegría. En el Asilo de la Misericordia también se repartieron juguetes.

En la Penitenciaría de San Miguel de los Reyes se ha dado á los presos una comida extraordinaria. Delegados portugueses al Extranjero Comunican de Lisboa que se hallan preparados para salir á sus respectivos destinos los delegados del

Gobierno republicano portugués en París, Londres, Berna y Rio Janeiro, siendo nombrados respectivamente los señores don Juan Chagas, Magalhães y Lima, Guerra Junqueiro y Luis Gómez.

Madrid 7 á las 18

Don Amós Salvador en Falseto El presidente interino del Gobierno, señor Salvador (don Amós) dió cuenta á las Reinas doña Victoria y doña Cristina de la llegada á Melilla de S. M. el Rey, sin novedad, á las nueve de la mañana.

Las huelgas de Barcelona Según un despacho oficial de Barcelona entraron hoy al trabajo en los muelles 1.579 obreros y 250 carros con sus respectivos operarios sin incidente alguno.

Ingenieros de minas en Fomento Una comisión de ingenieros de minas estuvo en el ministerio de Fomento conferenciando con el señor Gasset, quien les manifestó que sigue ocupándose preferentemente de las cuestiones obreras y de emigración.

Huelga de curtidores Dicen de Valencia que se avecina una huelga forzosa de curtidores. Parece que algunos fabricantes tienen el propósito de cerrar sus fábricas.

Vapor embarrancado Telegrafían de Almería que en aquellas costas ha naufragado un vapor naurregro que con un cargamento de maíz se dirigía á Amsterdam. Toda la tripulación se ha salvado.

Remisión de moneda española á Cuba Comunican de La Coruña que desde aquella población se han enviado al Banco Nacional Cubano 39 cajas conteniendo las siguientes cantidades:

25 000 pesetas en monedas de dos reales, 15 000 pesetas en monedas de un real, 15 000 pesetas en monedas de diez céntimos y 15 000 pesetas en monedas de cinco céntimos.

Dichas monedas han sido recogidas por los banqueros y comerciantes de aquella población á costa de grandes esfuerzos. Se remiten dichas monedas á Cuba porque dicen que la moneda española sobrepuja y es más solicitada que la moneda yanqui.

Vapor destrozado Dicen de Valencia que continúa el temporal en aquellas costas. La violencia del mar destrozó, estrellándose contra las rocas, al vapor Bartolito.

La tripulación se ha salvado. Corrimiento de tierras.—Muertos y heridos Se ha recibido en el ministerio de la Gobernación un despacho oficial de Huelva dando cuenta que en las minas de Riotinto se produjo un cirromiento de tierras resultando cinco muertos y cinco heridos.

Comisión de ingenieros visitando á Gasset Una comisión de ingenieros industriales ha visitado al ministro de Fomento, señor Gasset, para pedirle que el Gobierno utilice sus servicios.

El señor Gasset les dijo que en su anterior etapa ministerial dejó un proyecto para atender á los deseos de los ingenieros industriales, cuyo proyecto no se llevó entonces á la práctica pero ahora se ocupará de este asunto.

La «Gaceta» La Gaceta de hoy publica las siguientes disposiciones: Dando reglas para la ejecución de la ley de la contribución territorial.

Convocando á concurso para la provisión de tres plazas de Ingenieros de minas. Publica además dicho diario oficial la estadística demográfica sanitaria del mes de Agosto último y un estado de la Recaudación de los derechos de Aduanas del año pasado en que se obtuvo alza en los impuestos de azucar, alcoholes, timbre, tabacos, derechos reales y en la contribución territorial y una baja en el impuesto de loterías, propiedades, alumbrado y cédulas personales.

Periodista fallecido Ha fallecido el veterano periodista y decano de La Correspondencia de España don Martin Redondo. La construcción del ferrocarril Valencia-Madrid Comunican de Valencia que el ingeniero señor Carbonell ha visitado

al Alcalde expresándole la seguridad de que habrá postor en la subasta de las obras de construcción del ferrocarril directo Madrid-Valencia. Se dice que dicho postor será la casa norteamericana que construyó el ferrocarril de Bilbao.

Huelga que empeora Dicen de Huelva que empeora la huelga de los mineros de Riotinto. Buen número de guardias civiles y guardas armados impiden las coacciones.

Crisis obrera en Valencia Noticias de Valencia dicen que mil obreros parados pidieron al Gobernador que se activen varias obras para remediar la crisis que atraviesan.

Intoxicación por el gas Comunican de Valencia que á causa de un escape de gas se ha intoxicado una familia. De la misma ha muerto un individuo y dos se encuentran en gravísimo estado.

NOTICIAS DE BARCELONA Barcelona 7 á las 18 Mejoría del Alcalde El Alcalde de esta ciudad señor marqués de Mariana se encuentra mejorado del ataque de gripe que le aqueja, como es sabido, desde su llegada de Cambrils.

Comisión jaimista á Frohsdorff Mañana marchará á Frohsdorff una comisión del Círculo jaimista de esta ciudad. Su viaje tiene por objeto hacer entrega á don Jaime de Borbón de la espada de honor que le regalán los carlistas catalanes por suscripción popular.

Presidirá la Comisión el señor duque de Solferino. Declaración de los republicanos de Gadesa Los republicanos de Gadesa han delegado al diputado señor Caballé para que manifieste en su nombre en la asamblea de la izquierda federal que ellos no se adhieren á la misma porque en aquella localidad subsiste la Solidaridad en todo su vigor.

La asamblea de la izquierda federal—federal.—Conclusiones y enmiendas.—Discusión larga.—Nombramiento de una Comisión Hoy ha continuado sus tareas la asamblea de la izquierda federal.

En la sesión de la mañana se ha discutido el tema relativo á la constitución del partido. El señor Vallés y Ribot que actuaba de ponente ha presentado varias conclusiones sobre las que se han formulado algunas enmiendas.

La discusión se ha ido alargando notándose el afán de discursar. Se ha suscitado un empeñado debate respecto á la conclusión presentada referente á que sólo los catalanes podrán pertenecer al partido que ha de constituirse.

Combaten dicha conclusión los señores Carner, Corominas y Layret, viendo que el debate se va eternizando se nombra una comisión que procure solucionar ambas tendencias.

La sesión de la tarde todavía dura. Los trabajadores del Muelle.—Reunión de patronos y obreros.—Bases rechazadas.—Los alarmistas. En los muelles se ha trabajado hoy al igual que en los pasados días.

Al mediodía en los centros oficiales no se tenía noticia de que hubiera ocurrido ninguna coacción. En el Fomento del trabajo nacional han celebrado la anunciada reunión los patronos y los obreros carboneros.

Estos últimos han presentado unas bases de arreglo que los patronos han considerado inadmisibles. Como consecuencia han convenido en celebrar una nueva reunión.

Los alarmistas hacen circular el rumor de que el lunes se declarará la huelga general; pero en los centros oficiales, abrigase la confianza de que nada ocurrirá. La Prensa y los sucesos de Bilbao un artículo de «El Progreso»

Referente á los sucesos ocurridos anteayer en Bilbao en el mitin radical, los periodicos de la mañana se limitan publicar los telegramas de sus corresponsales.

El progreso publica un artículo atacando á Pablo Iglesias. El obispo á Valencia Ha marchado á Valencia el obispo de esta Diócesis doctor Laguarda,

Detención de un «civo» La Policía ha detenido á un sujeto que revelaba á los fabricantes, supuestos completos contra sus fábricas y luego les pedía dinero como premio á sus denuncias. Corresponsal

ESPECTACULOS

Principales Compañía cómico dramática dirigida por Don Luis Echaldé. Función para hoy á las cuatro.—Los Galotes. A las ocho.—La fuerza bruta y Pepita Reyes. Entrada general 0'90 ptas.—Id. al paraiso 0'60 id.

Lírico Compañía de zarzuela y opereta dirigida por Don José Ontiveros y Don Mariano Esteller. Función para hoy á las tres y media.—Agua, Azucarillos y Aguardiente. Entrada general 0'18 ptas. A las cuatro y media.—El Conde de Luxemburgo, la divette Fornarina cantará cuplés y el tenor Sr. García Romero cantará una romanza. Entrada general 0'50 ptas.

A las ocho y media beneficio del primer actor señor Torno.—El Pávido de Roas, La Tragedia de Pierrot, Fornarina y Juegos Malabares. Entrada general 0'50 ptas. Clamorous

Baleares Compañía de zarzuela y opereta dirigida por Don José Gamero y Don Mario Hueton. Función para hoy á las tres.—La Remendona. Entrada general 0'18 ptas. A las cuatro y media.—El Conde de Luxemburgo. Entrada general 0'50 ptas. A las ocho y media.—La Remendona, El Tio del Gabán, La Corte de Fernán y La Rebelión. Entrada general 0'50 ptas.

La Provenza Todos los días función de cinematógrafo con variado y escogido programa. Entrada general 10 céntimos.

Círculo de Obreros Católicos Todos los días función de Cine con escogido programa. 6 ostras de marennes, nutren menos que una sola toma de Ostravrin, vino concentrado de ostras, Venta Centro Farmacéutico. Entrada general 10 céntimos.

PARA VIAJES: Cubre-polvos 7'50 pesetas, frascos de 4 y 6 á 10 Can-Billa, Sinfonía 71

APRENDIZ de 12 á 14 años para tienda de droguerías de Droguerías de S. S. Razon Casa Anunciadora, Palacio, 8.

OBRA NUEVA POESIAS POR MARIA ANTONIA SALVA Precio 2 pesetas De venta en la librería de Amengual y Muntaner, Cadena, 2.

CURACION DE LA TOS Pastillas J. Miró Espectaculares y calmantes de la tos. Farmacia y Laboratorio de J. Miró Abierta toda la noche.—Colón 25 y Reina 2.—Palma de Mallorca. El 20 21

SE VENDE Una casa con una porción de terreno, con árboles frutales, próxima á la Estación del Pont d'Inca muy apropiado para veraneo. Informarán en la Administración de este periódico.

LIBROS NUEVOS Montador de máquinas 8'00 Ptas. Tratado carpintería moderna 3'00 ebantaría 3'00 cerrajería 3'00 abonos 3'00 Como se hacen los jabones 3'00 Curso de aviación 12'00 Formulario de industrias textiles 5'00 Ganado vacuno, lanar y cabrio 4'00 Instalaciones eléctricas, fuerza y luz 5'00 Libro Oro del tabernero y cafetero 3'00 De venta en la librería de Amengual y Muntaner, Cadena 2, Palma.

La Higuera y su cultivo en España POR Don Pedro Estelrich Premiado con medalla de oro en la Exposición Regional Balear Con 71 grabados y 4 láminas.—Se vende en la librería de Amengual y Muntaner, Cadena, 2, al precio de 3'50 pesetas ejemplo. Tambien se halla de venta en la misma librería El almendro y su cultivo del mismo autor

La manera de prolongar la Vida de conseguir UNA BUENA DIGESTION poniendo el organismo en condiciones de resistencia para evitar y curar las enfermedades crónicas. La integridad ESTOMACAL se consigue tomando el ELIXIR SAIZ de CARLOS (Stomachic), medicamento conocido y rectado hoy por los médicos más notables de las cinco partes del mundo, porque con su uso desaparecen la dispepsia, la inapetencia, el dolor, la acedia, los ómitos y el entumescimiento producido en la mayoría de los casos por las malas digestiones que dificultan la asimilación y nutrición, siendo útilísimo para curar las DIARREAS agudas y crónicas, lo mismo del niño, desde su más tierna edad y en la época del destete, que del adulto, pues es siempre inofensivo. De venta en las principales farmacias del mundo y Sorzano 30, MADRID. Se remita por correo billete á quien se pida.